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港新供應鏈服務 助內企突破美封鎖
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由香港特區政府、香港貿發局及寧波市人民政府合辦的高規格投資香港推介大會——浙江（寧波）專場暨甬港經濟合作論壇昨日

在浙江寧波舉行。香港特區行政長官李家超在開幕式上致辭表示，經貿新秩序正在重新形成，國際資本和大型金融機構，將會

更重視香港，通過香港的開放平台，開拓內地龐大市場，避開美國風險。香港擁有豐富的國際貿易網絡和營運經驗、多元人

才和國際一流的專業服務，會繼續積極服務內地企業「走出去」開拓國際市場，同時把海外企業「引進來」，「我們正部

署為內地企業提供新供應鏈服務，並帶領企業開拓新興市場，突破美國封鎖。」 ●香港文匯報記者 俞晝 寧波報道

李家超：積極服務內地企業「走出去」將海外企業「引進來」

在投資香港推介大會——浙江
（寧波）專場暨甬港經濟合作論

壇上，多家浙江企業在接受香港文匯報訪問
時，均表達了到香港發展的興趣和意願，有公
司已在香港設立了國際總部，有企業正積極籌
備香港上市，預計可於年內完成IPO。他們表
示，香港完善的金融、法律體系，以及人才，
和國際化等方面的優勢，成為他們走向國際的
理想平台。
「香港是全球重要的金融與科技創新樞紐，
不僅幫助我們『走出去』，更促進我們『融進
去』——即融入全球創新網絡、融入國際合規
標準、融入全球客戶價值體系。」泰格醫藥執
行董事、聯席總裁吳灝告訴記者。

市場經驗前沿研究等吸引力大
2023年8月，創辦於杭州的泰格醫藥在香港

成立國際總部。「杭州與香港分別代表了中國
內地創新驅動與國際開放融合的兩種發展模
式，」吳灝進一步解釋道，「在杭州，持續深
化臨床研究、資料科技與數字化平台建設；在
香港，重點加強國際業務拓展、資本對接和全
球客戶服務，助力中國創新走向世界。」
當前，全球對創新藥的需求持續增長，中國
創新藥企在研發能力、成本效率和技術創新等
方面展現出日益強勁的國際潛力；市場上，全
球未滿足的臨床需求廣泛，為中國創新藥發展
提供了更多的機遇，「然而，真正面臨出海，
企業仍遇到了多重挑戰，包括臨床准入標準差
異、監管門檻高、當地語系化資源和品牌影響
力不足等問題，制約企業出海發展。」
「在香港成立國際總部後，泰格醫藥持續獲
得了來自香港特區政府、創新科技及工業局
（ITIB）、引進重點企業辦公室（OASES）等
機構的有力支持，涵蓋政策指引、人才引進、
資源對接、法律合規等多個方面，為我們構建
高效運營體系、拓展全球業務版圖提供了堅實
基礎。未來，泰格醫藥也將積極參與港深科技
創新合作區建設，探索與大灣區在臨床研究、

科研轉化、資料合規方面的協同發展。」
「香港作為國際金融中心，有龐大的流動資
金和完善的商業法律體系，對於我們這樣研發
投入大的科創企業來說非常具有吸引力。而國
際化人才資源以及前沿的國際民航動態趨勢也
是我們非常需要的。」在此次推介大會期間，
龍興航電與香港航空簽訂了合作協議。龍興航
電合夥人兼商務技術部總經理曾招鵬表示：
「通過香港市場可以接觸到更多國際民航最前
沿客戶的需求，對於我們產品的研發和創新會
有很大提升。所以我們希望從香港這個窗口和
平台入手，去服務好亞太地區的航司，融入國
際航司體系。」
浙江諾爾康神經電子科技股份有限公司董事
會秘書楊辰告訴香港文匯報記者：「現在香港
對高新技術企業的支持力度表示大，所以我們
計劃把一條前沿研發管線放到香港去，而香港
高校的優勢也很明顯，我們也正在與高校教授
談合作。」

評估更勝星 生物科技企業籌備港上市
杭州德適生物科技有限公司董事會秘書吳承
發向香港文匯報記者坦言，此次前來就是為了
更詳細的對比新加坡與香港落地政策，「通過
這次更加深入的了解，我覺得香港『背靠祖
國、聯通世界』的優勢是最明顯，也是最吸引
我們的。大家在語言、想法、做事情的方式等
等方面都是一樣的，這樣合作起來會更順
暢。」該公司正在積極籌備香港上市中，預計
今年能夠完成IPO。
同樣預計今年將完成在港IPO的浙江海昶生
物醫藥技術有限公司創始人、總裁趙孝斌表
示：「我們的產品從『出生』就是面向國際市
場的，所以通過香港走向全球對我們來說是很
好的途徑。」他告訴香港文匯報記者，公司已
經入駐香港科學園，並在香港進行新產品的臨
床實驗，「真正的創新必須要面向全球，香港
是內地企業面向全球第一站的好選擇。」

●香港文匯報記者 俞晝、王莉 寧波報道

港聯通國際優勢獨特
浙科企有意落戶發展

▶ 李家超在會上表示，正部
署為內地企業提供新供應鏈服
務。 香港文匯報浙江傳真

▼ 投資香港推介大會—浙江
（寧波）專場暨甬港經濟合作論
壇嘉賓合影。

香港文匯報浙江傳真
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李家超昨日率領特區政府代表團出席開幕
式及相關活動，向內地企業推廣香港的

獨特優勢和「引進來、走出去」的雙向平台角色，
促進投資和合作。中央港澳工作辦公室、國務院港
澳事務辦公室分管日常工作的副主任周霽，浙江省
委常委、寧波市委書記彭佳學，浙江省副省長盧
山，工業和信息化部總工程師謝少鋒，中國證券監
督管理委員會首席風險官、發行監管司司長嚴伯
進，以及香港貿易發展局主席林建岳分別在開幕式
上致辭。
「最近美國霸凌濫施關稅，單邊主義抬頭，全球

格局、地緣政治風雲變色，為環球經濟帶來破壞和
衰退風險，」李家超指出，國家強大的經濟實力和
龐大的市場，為環球投資者帶來肯定性，中國經濟
長期向好的大勢勢不可擋。
他強調，浙江寧波是長三角製造業和港口樞紐，
香港是國際金融、貿易、航運中心，甬港都是國家
對外開放的重要門戶，兩地優勢互補，合作空間無
限。香港是寧波的外資第一來源地，而寧波在香港
設立的企業和機構超過1,000家，甬港兩地經貿關
係緊密。

各地駐港公司數目創新高 勢頭持續
「香港在『一國兩制』下，擁有『背靠祖國、聯

通世界』的獨特優勢，擔當着『超級聯繫人』和
『超級增值人』的角色，是內地企業『走出去』和
把海外企業『引進來』的雙向跳板。」香港是環球
企業落戶亞洲的首選地，很多企業通過在香港設立
地區總部或者海外辦事處，發展內地以及亞太區的
事務。「去年，海外和內地駐港公司數目達到9,960
家，創歷史新高，勢頭仍不斷上升。」李家超表
示。

周霽：中央全力支持港發揮獨特功能作用
周霽表示，香港有完備市場化、法治化、國際化

一流營商環境，是全球最自由經濟體，在中央政府
堅定支持及行政長官李家超帶領特區政府及各界
拚經濟、謀發展、惠民生、防風險，經濟社會發
展再上新台階，處處呈現新的景象。中央港澳辦、
國務院港澳辦將一如既往，全力支持香港發揮獨特
功能作用，支持香港與各省市深化各領域務實合
作，共同服務國家發展大局，相信有中央的堅強領
導，有「一國兩制」的制度優勢，有中央各部門和
地方的鼎力支持，兩地合作，內聯外通，和合文
化，世界表達，一定能夠引領高質量發展。
彭佳學致辭表示，在寧波人民心中，香港是享譽

全球的東方之珠，更是助推寧波改革開放和現代化
建設的重要力量，是承載着濃濃鄉情的牽掛之地，
連結廣闊世界的機遇之城，「寧波將全力推動甬港
合作向更高水平、更寬領域、更深層次邁進。」
盧山致辭表示，浙江的企業可以利用香港的國際

化平台，進一步拓展國際市場，提升品牌影響力。
香港的企業也可以進一步加大在浙江、在寧波的投
資，來分享內地經濟發展的紅利。
謝少鋒致辭表示，面向未來，工業和信息化部將

持續支援寧波和香港加強交流合作，促進優勢互
補，為繁榮香港經濟和國家現代化建設作出新的更
大的貢獻。
嚴伯進致辭表示，中證監全力支持內地企業赴港

上市，並在 2023 年 3 月正式實施《境外上市新
規》。新規實施以來，一共完成了141家內地企業
赴港上市的內地備案，包括19家浙江的企業。當中
13家浙江企業和1家寧波企業已經完成上市，涵蓋
了信息技術、生物醫藥、消費等重點行業領域。

香港文匯報訊（記者 俞晝、王莉、連愍鈺 寧波
報道）在投資香港推介大會——浙江（寧波）專場
暨甬港經濟合作論壇上舉行了合作項目簽約儀式，
包括金融服務、貿易、創新科技、航空、物流、零
售等類別的12家浙江包括寧波的企業與香港特區政
府投資推廣署簽約，將赴港開設業務。
香港特區政府財政司副司長黃偉綸在主題推介活
動中以「推廣香港優勢」為題發言。他表示，在金
融方面，香港是內地企業最可信賴的國際金融避風
港，能提供多元化的融資渠道和金融服務，助力內
地企業的國際化發展。

黃偉綸:為海外上市中概股回流做準備
他指出，美國發起關稅戰、貿易戰，部分在美國

上巿的中概股面對可能被「除牌」的威脅。為應對
各種可能出現的風險，特區政府已經作出指示，要
求香港證券及期貨事務監察委員會和香港交易所做
好準備，「如果在海外上市的中概股希望回流，香
港會支持它們在這方面的需要，也希望能成為它們
首選的上市地。」
在科創方面，香港正處於發展科創的黃金時代。

北部都會區將會是助力內地與香港聯手發展科創的
重要基地。他邀請寧波企業到北都區走一走，與香
港共同探討合作機會。

供應鏈管理服務 聯通海外最高效
香港特區政府投資推廣署署長劉凱旋在會上鼓勵
內地企業善用香港跨國供應鏈管理中心的優勢，拓

展國際業務，「據統計，現時單是珠三角和長三角
便有五萬多家中型生產企業，其中不少涉及海外業
務，均有把部分製造工序『走出去』的需要。它們
在部署應對上述變化時，香港豐富的國際貿易經驗
和國際級一流的專業服務可協助它們把握商機。」
她發現，不少內地中小企業都認同通過香港「走

出去」遠較直接「出海」更有成效和便利，並表示
有興趣以香港作為其管理離岸貿易和供應鏈的總
部。憑借浙江省強有力的民營經濟、數字經濟實
力，相信浙港、甬港之間可以在港口、航運、物流
產業之間優勢互補，共築海洋經濟，在跨國供應鏈
產業鏈方面，實現合作共贏。
大會又邀請了寧波紫荊匯聯合創始人包陪慶發表

主旨演講，分享浙港及甬港合作的前景，推動內地
企業善用香港商貿及投資平台。她表示，香港享有
行之已久的法治制度、高度開放的自由市場和優秀
的戰略區位，加上寧波企業敢闖敢試的精神，定能
創造黃金機會。「寧波幫開放務實，與香港獅子山
永不言敗的精神互相碰撞，肯定會產生突破。」
香港貿發局中國內地總代表鍾永喜在論壇現場接

受香港文匯報訪問時表示，隨着去年香港國際機場
三跑道系統投入使用，香港將進一步提升空運能
力，「我們希望內地企業能把供應鏈管理的中心和
總部放在香港，用好我們專業的服務與人才，而浙
江在機器人、低空經濟等領域發展非常好，科創力
量強勁，這也是我們香港發展所需，浙港兩地可以
將優勢充分結合，在金融、科技、專業服務等領域
展開合作。

12家浙江寧波企業將赴港開設業務

香港文匯報訊（記者俞晝寧波報道）「在中央
和香港特區政府的大力支持下，科技園公司積極支
援本地和全球企業『引進來、走出去』，透過推出
完善的支援項目和計劃以加速將研發成果落地，助
力香港成為國際創新科技中心。」在香港科技園
公司董事局主席查毅超看來，「現在是創科

的黃金時代，只要打通『人流、物流、資金流、信
息流』，創科是無界限的。」
查毅超等多位香港商界領袖在論壇的互動討論環

節擔任嘉賓。他表示，香港有「背靠祖國、聯通世
界」的優勢，「選擇落戶香港科學園的浙江企業，
一定能夠在每個發展階段得到支持。」據介紹，就

在本月初，科技園推出的「共同企業加速計劃」，
與杭州市實業投資集團及浙江省交通投資集團簽署
了策略合作協議，為杭州赴港發展的科創企業提供
支援。
「我們與杭州創新孵化中心聯手，已有14家杭州

企業入駐香港科學園，共同助力這批企業在香港的
成長以及科技成果的研發孵化。」
當前，寧波致力發展人工智能，實施「人工智

能+」行動，有像均普智能與蘭洋科技等實力企業
進行研發工作，未來將可以實現更大的突破，推動
數碼化的轉型。
「香港應與內地同步，把人工智能結合至不同行
業，擴大應用層面，深化應用
水平，帶動新業態、新服務，
發揮人工智能價值，加快發展
新質生產力。」查毅超說。

港科技園夥杭孵化科企 倡同步推動AI深廣應用
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